

# EL AVISADOR NUMANTINO

Se publica los jueves y domingos.

PERIÓDICO POLÍTICO DE INTERESES GENERALES Y NOTICIAS.

Número suelto, 5 céntimos.

## PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

En esta capital y fuera de ella: Trimestre, 1'50 pesetas. Semestre 2'75. Por año, 5. Extranjero, un año, 10. Pago anticipado. Se suscribe en Soria, Collado 54.

## DIRECTOR PROPIETARIO

DON VICENTE TEJERO

El precio de los anuncios, remitidos, comunicados y esquelas mortuorias convencional y económico. La correspondencia se dirigirá al Director del periódico, calle del Collado, número 54, Soria.—No se devuelven los originales.

## CRÓNICA CIENTÍFICA

(De nuestro servicio especial).

Singularizando.—Una nota.—Las bujías.—Las de colores.—Sin color!—Razones y motivos.—Las teñidas.—Las blancas.—Vade retro.—Deduciones.—Mi consejo.

Los sabios tienden más cada día á la singularización, y los hechos más admitidos por todo el mundo como fútiles y sencillísimos son ahora objeto de detenidos estudios, intrincados ensayos, largas experiencias y prolijos análisis.

Entre estos últimos trabajos hay uno que si se populariza llegará á introducir una gran modificación en muchas casas, variando también una falsa idea del lujo en la ornamentación que ahora se usa.

Me refiero á una nota presentada hace pocos días á la Academia de Berlín por el profesor Margratch, acerca de las bujías y en la que sienta como principio indudable, que apoya en infinidad de casos que en su escrito consigna detalladamente, la afirmación de que las bujías de colores son tan nocivas á la salud que su empleo constituye un verdadero peligro.

Sabido es que á las antiguas velas de cera, amarillento-blanquizas, siguieron, merced al perfeccionamiento de la industria, las velas de cera blanca, por refinarse ya muy bien esta substancia. A la vela de cera, siguió la bujía, en cuya composición entró como base la estearina y todos los compuestos y derivados esteáricos, pues el comercio, más atento al lucro que á la higiene, no reparó en mezclarles hasta grasas de las comunmente denominadas inferiores, de donde á veces vino á resultar que la decantada bujía, más barata, moderna y elegante que la vela de sebo, fué mucho peor que aquélla en todos los sentidos y bajo todos los aspectos.

No se detuvo aquí, en el camino que se había propuesto recorrer, la industria, sino que pronto encontró otra máquina.

Esta fué la de las bujías de colores y las transparentes.

Estas últimas pueden resultar completamente inofensivas, sobre todo si son de buenas marcas, lo cual quiere decir, si se pagan bien: pero las primeras, las coloreadas, son perjudiciales en extremo.

Estas velas tan solo pueden y deben cumplir su misión sirviendo como adorno, sin encenderse ni usarse, pues siendo generalmente sales las substancias que, agregadas á las que las forman, las coloran, al arder producen vapores dañosos y pasa con ellos algo parecido á lo que ocurre con los que desprenden determinadas pinturas y barnices.

Y si á nadie se le ocurriría, á no ser muy inculco y poco experimentado, acostarse en una habitación donde hubiese un brasero con lo que el vulgo llama *tifo* (desprendimiento de ácido carbónico); ó una planta cualquiera, ó en que puertas, paredes ú objetos estuviesen recién pintados, aunque fuesen de negro (el negro de humo es el menos perjudicial de todos los colores); de igual manera es completamente temerario, por lo excesivamente peligroso, tener en recintos cerrados, donde se permanece, velas de color alumbrando.

La razón y el motivo de ello están en que estas velas ó bujías, coloreadas como ya hemos dicho con substancias dañosas, hacen que al arder aquéllas se desprendan, inficionando la atmósfera, gases intoxicantes.

El autor de la nota á que venimos refiriéndonos establece una gradación de las bujías *teñidas*, esta es la palabra, de cuya larga enumeración se desprenden los principios ya sospechados para quienes posean una regular cultura.

El color verde y el amarillo (el amarillo combinado con el azul puede perfectamente formar el verde) son los más perjudiciales.

En cambio, el rosa es el menos dañino, aunque también lo es bastante si se le

compara con el blanco, el color natural de la esperanza.

El rojo, que no es sino un rosa más ó menos *recargado* de rojo (no de *encarnado*, que es otra tonalidad) es altamente nocivo.

El azul también es malo, pero, como queda dicho, ninguno como el verde, cuyo tinte procede, no de substancias vegetales, como aseguran los comerciantes, sino de sales de cobre.

Podría sospecharse que las bujías blancas tan decantadas por Margratch, blanqueábanse con sales de plomo, pero esta suspicacia quedaría destruída por completo con fijarse en que el color natural de las estearinas, sin necesidad de aditamento alguno; es el blanco, que las sales de plomo son en la actualidad más costosas de lo que se cree y hasta suelen ser, en su empleo y uso, dificultadas por el obrero.

En suma, que las más sanas son las bujías blancas, si es que su destino es el de alumbrarse con ellas.

Tal es la última palabra que pronuncia la ciencia respecto á las bujías y de ella deducimos una verdad: la de que la mejor bujía es la de porcelana con una luz eléctrica incandescente en su extremo superior.

Y para el que no pueda.... la vela de sebo.

DR. TRAVELLER.

## Carta de Madrid.

Madrid 28 de Mayo de 1901.

Sr. Director de EL AVISADOR NUMANTINO.

Mi querido amigo: No han cesado ni cesarán las amargas quejas de los candidatos derrotados, ni las lágrimas de las familias que han perdido para siempre á seres queridos con motivo de las elecciones. En el salón de conferencias del Congreso son muchas las discusiones y

hasta los gritos de los que se consideraban en posesión del acta apetecida y se encuentran con un desengaño más de los muchos que ocasiona la veleidosa política. Ya se anuncian grandes discusiones en el seno de la comisión de actas y en el salón de sesiones cuando se voten las inclusiones ó exclusiones. Nada, sin embargo, de estos continuos é interminables escarceos puede compararse con la sangre que han costado las últimas elecciones, con su nuevo tributo de vidas, sacrificadas en aras de la falta de educación política. He aquí lo que han costado las elecciones del día 19.

**Muertos.** En Bilbao hubo dos, uno en el barrio de Puente Nuevo, cuyo nombre es desconocido, y otro en el colegio de San Francisco, el socialista Sotero Merodio.

En San Martín de Provensals (Barcelona) fué muerto de una puñalada José Cubell.

En Loeches (Madrid), durante el motín que surgió, fué muerto por la guardia civil Mamerto de la Torre.

En Jerez de los Caballeros (Badajoz) el alcalde con la guardia civil tuvieron que refugiarse en el Ayuntamiento, y atacado éste, la fuerza pública hizo fuego, resultando un paisano muerto.

Total seis muertos.

**Heridos.** En Bilbao hubo seis heridos. En Vinaroz (Castellón), fué el banquero Sr. Borrás, que falleció el jueves anterior á consecuencia de las heridas.

En Carmona (Sevilla), el médico don Juan Palma.

En Villoldo (Palencia), un guardia y un paisano.

En Loeches, además del muerto, resultaron heridos Isidoro Aragonés y Rosario Diaz, el primero gravísimo.

Total heridos conocidos, doce.

Totales generales, siete muertos y doce heridos.

¿Pueden darse mayores amarguras para sus familias?

## El discurso de la Corona.

Son muchos los políticos que en estos momentos se ocupan en averiguar si en el discurso de la Corona que se leerá el día 11 del próximo mes de Junio en ambas Cámaras, quedará consignado el programa político, económico y financiero del partido liberal, ya que no hubo manifestación alguna en este sentido cuando el Sr. Sagasta aceptó últimamente el poder. Son varias las opiniones que prevalecen en tan importante asunto. Mientras que se asegura por los unos que el discurso de la Corona será un anuncio de promesas, como lo fueron en otros documentos de la misma índole, no falta quien crea que en el Mensaje se tratará de marcar una orientación política en los asuntos de más palpitante interés puestos sobre el tapete, como vulgarmente se dice. Hubo costumbre de que en la redacción del documento que nos ocupa colaboraran todos los ministros, aportando cada uno de ellos un párrafo dedicado á su departamento. ¿Será posible que ocurra ahora lo mismo? Los que niegan semejante aserto exponen ideas y orientaciones y preguntan: ¿Qué asuntos, qué temas son los que no pueden eludirse? Y replican que es indispensable marcar nuevos derroteros á la política internacional, decidiéndose en este punto por la comunicación ó por el aislamiento, relacionando este problema con la política aduanera. Surge la necesidad de fijarse en la crisis de la exportación, de la producción agrícola y elegir entre el sistema de recaudar ó de templar el rigor tributario para hacerlo compatible con la penuria de la nación. Habrá también que decidirse por un método que acabe para siempre con el hambre del maestro de escuela y por un sistema que prepare la construcción de escuelas rurales, á fin de que no se eduque á los niños en locales más propios para establos que para centros de cultura. Hay que fijar el alcance de la se-

Una vehemente ansiedad se había apoderado de aquellas mujeres solitarias al observar que los tripulantes de la nave aérea no daban muestra alguna de inteligencia con ellas, acaso porque parecían átomos desde la altura en que los navegantes se encontraban.

La aventurera, su hermana y Berta no cesaban de agitar los brazos, lo mismo que la negra, que prorrumpía en gritos estridentes y desaforadas voces.

Ron, atraído por aquellas manifestaciones inesperadas, llegó á los pies de la duquesita triste y sumiso.

No había podido dar caza á fiera alguna. De improviso el perro levantó la cabeza, fijándose en el punto negro que avanzaba, y ladró, moviendo la cola con insistencia.

Al fin el aerostato descendió majestuosamente.

Los gritos se redoblaron y la alegría más intensa se dibujó en los semblantes de las abandonadas viajeras.

Estas fueron vistas por los tripulantes del mongolfier, auxiliados por potente telescopio.

Desde luego se pudo fácilmente observar desde tierra que de la extensa base del globo descendía un fuerte cable, acaso de alambre retorcido.

Las damas españolas y la negra africana quedaron por un momento enmudecidas para no perder detalle alguno de las maniobras que ejecutaban los aeronautas.

Sucedidos escasamente algunos minutos, se vió suspendida de la extremidad del cable, y balanceándose sobre el espacio, la figura de un hombre que, al parecer, luchaba con el peso de su cuerpo para arrastrar el aerostato hasta la copa más elevada del baobal y acaso para echar ancla á uno de los troncos, y de este modo descender á tierra.

La tarea se hacía difícil.

tianas el emblema que diariamente adoraban, rogándole con amargas lágrimas para su salvación.

El perro, auxiliado por la astucia de Berta, daba de vez en cuando caza á algún pequeño jabalí, rezagado de la manada que pastaba por las inmediaciones del baobal, bajo el que las desconsoladas viajeras habían construido un amplio vivak.

—¿Qué será de nosotras?—preguntaba, llorando, Araceli.

—Confíemos en Dios—replicaba la duquesita.

—¿Dios mío! ¿Si habrá muerto Gustavo?

Berta decía:

—No; tu esposo debe haber sido conducido á la cadena de esclavos.

—¿Y dónde está eso?

—Lo ignoro. Pero los depósitos se hallan situados en las inmediaciones de algún río navegable, con el fin de que los buques que fletan «carne de ébano», huyendo de los ingleses, lleguen fácilmente hasta las estacadas, ó cerca de espinos en donde se encuentran los prisioneros, para tratar con los mercaderes.

—¡Oh! Los ingleses....—pronunció Flora, sin terminar el concepto que deseaba expresar.

—Los ingleses, en sus muchas colonias establecidas muy lejos de aquí, lo mismo que los misioneros belgas, portugueses, franceses, españoles é italianos, persiguen el tráfico de los cazadores y vendedores de hombres, mujeres y niños.

—¿Hablas de nuestros misioneros?

—¿También llegan aquí los apóstoles de Cristo?

—Sí; la luz divina, que todo lo vivifica, resplandece en Argel, Sahara, Orán, Trípoli, Egipto, Cairo, Alejandría, Abisinia, Tanganika, Alto Congo, Zanzíbar, Zanguébar, Zambeze, Islas Seychelles, isla Borbón, isla Mauricio y otros territorios importantes del Africa.



Una credencial entre dos Diputados.

Se nos ruega la inserción del escrito que con el título anterior publica *El Herald Militar* y que dice:

«Los atropellos, las coacciones y los abusos de fuerza cometidos por los agentes ministeriales para conseguir el triunfo en el distrito de Agreda (Soria), del candidato del Gobierno, Sr. Doval, sobre el conservador Sr. Seguí, no han tenido igual en ningún distrito de España, seguramente.

En los pueblos, que son por lo general pequeños y sumamente pobres, las multas y encarcelamientos han alcanzado á la mayor parte de los electores, forzándolos á votar contra su voluntad, que estaba de parte del coronel Seguí, quien los ha representado en las últimas Cortes, y á quien en todas partes recibían con entusiastas aclamaciones.

Los alcaldes que no convenían al Gobierno han sido encarcelados; en cambio otros, cual el de Agreda, cabeza del distrito, es interino y se ha negado á dar posesión al propietario, por lo que se le ha encansado.

Pues bien, á pesar de tanta arbitrariedad, el Sr. Seguí obtuvo 710 votos de mayoría sobre el Sr. Doval. Pero en la alcaldía de Agreda y en los dos ó tres días que median desde la llegada de las actas hasta el escrutinio general bajo la presidencia del juez, dos de ellas fueron falsificadas tan burdamente y con tal descaro, que hoy en el Congreso, donde se hallan bajo la custodia de la Junta Central del Censo, se puede observar que empiezan á reaparecer los números legítimos á través del color amarillento de la mancha que produjo la sustancia con que los hicieron desaparecer, para escribir los que convenían al que ejecutó obra tan poco hábil.

La sorpresa que á los electores en el acto del escrutinio de Agreda produjo la lectura de esas actas que adjudican al candidato de oposición un voto y al ministerial el censo entero, se tradujo en ira, amotinándose el pueblo en proporciones que los esfuerzos de 40 guardias civiles que tenían preparados para el caso, y la autoridad y cariño de D. Julio Seguí, eran pocos para calmar los ánimos y evitar las desgracias que pudo haber por una provocación tan desusada.

Sin embargo, el Sr. Doval tuvo que salir del pueblo en coche escoltado por la benemérita, acompañado de las pedradas con que los electores le manifestaban su amor, obligándole á que se dejara la comida preparada y fuese á tomarla á una caseta de peones camineros.

Otros carruajes fueron apedreados y rotos y hubo algunos heridos, pudiéndose calmar al fin la efervescencia popular, con las seguridades que daba á sus amigos el candidato derrotado, de que en Madrid se les haría á todos justicia.

Mas, aún queda lo mejor; terminada la tumultuaria sesión del escrutinio, se habían re-

gunda enseñanza, organizar prontamente la técnica, lo mismo que la agrícola, la mercantil, la industrial y la artística y definir de una vez qué intervención debe tener el Estado en el método, en el diploma de aptitud, en el pago ó la subvención.

Hay que decidirse, continúan hablando los que sustentan ideas y orientaciones para que queden consignadas en el Mensaje, que habrá que decidirse por la política hidráulica, la repoblación de los montes, el sistema centralista ó descentralizador, las subvenciones ó las garantías de interés para el desarrollo de la obra pública, del mismo modo que debe establecerse un criterio relacionado con la revisión ó reintegración de los ferrocarriles ó de las prórrogas á largo plazo. Deben terminarse las reformas en la administración local, con el fin de que se acaben esas frases de «regionalismo», «autonomía» «descentralización» etcétera etcétera. Del propio modo hay que decidirse por un sistema orgánico de tribunales, ajustado á la reforma del procedimiento civil y criminal y hay que pronunciarse por la reforma del código civil, con el fin de unificar los preceptos legales sobre el contrato y el trabajo y determinar la capacidad adquisitiva de las Corporaciones y Congregaciones. También habrá que abordar el problema de la excedencia del personal en los escalafones militares y hacer ejército, como garantía de la patria, y sobre estos problemas, en relación con el presupuesto, expresar con toda claridad lo que se puede esperar de quien lo ofrece.

Estos son los términos que, á juicio de muchos, deben recogerse en el futuro discurso de la Corona á las Cortes.

Los nuevos presupuestos.

Es hora ya, contando con que el Gobierno ha de cumplir con la ley del año natural, que se sepa, al menos en líneas generales, qué novedades encerrarán los nuevos presupuestos, según opinan muchísimos contribuyentes. Hasta ahora el señor ministro nada ha dicho y esto hace suponer que los nuevos presupuestos han de ser la reproducción de los actuales con ligeras modificaciones. En este punto se pregunta con bastante insistencia. ¿Al regir los actuales presupuestos, cuándo llegará la reorganización de los servicios, tantas veces prometidos? Los ministros contestan que lo que en este sentido se haga se realizará por decretos. El resultado que dieron los presupuestos de 1900 no ha podido ser más desastroso, según los datos oficiales de la liquidación

de aquel ejercicio. Los contribuyentes pagaron por contribuciones, monopolios y recargo transitorio, 955 millones; 211 millones más que lo pagado en 1896 y todavía no resultó todo lo que había el propósito de recaudar, porque en consumos dieron cinco millones menos que lo presupuestado; en timbre se recaudó de menos dos y medio millones; en utilidades 16 millones y en la contribución industrial cinco y medio. ¿Y en la producción? En las exportaciones, desde el año 1899 al 1900 ambos inclusive, la producción ha perdido más de cien millones. ¿Es posible, dados estos antecedentes, que continúen rigiendo los actuales presupuestos y el sistema de recaudar siempre, sin que se favorezca y ampare la producción para que ésta pueda hacer efectiva la recaudación? La situación económica es cada día más grave y urge que se defiendan desde el poder los intereses de los contribuyentes con toda la mayor energía, si se anhela que el país salga de la situación angustiosa que le han acarreado todos los partidos.

La mayoría en el Senado

A juzgar por lo que dice la prensa del partido conservador, el gobierno recela mucho de lo que pueda ocurrir en el Senado y por eso trata de copar en las elecciones de Senadores, á fin de constituirse una mayoría que le permita vivir con desahogo.

La Unión Nacional.

La Junta provincial de Madrid, de la Unión Nacional, está organizando un almuerzo para el próximo domingo en la Bombilla, con el propósito de manifestar su gratitud á todos cuantos han luchado en favor de la Unión Nacional en las elecciones pasadas. A esta manifestación concurrirán el Sr. Paraíso y todos los individuos del Directorio y se tomarán acuerdos respecto á la actitud que deba seguir la Unión Nacional en las presentes circunstancias. Se cree que asistirán todas las Juntas de Distrito y de los barrios, la sociedad Los Gremios, muchos comerciantes é industriales y no pocos obreros y agricultores, aun de provincias. Dícese que hablarán los candidatos electos y el Sr. Paraíso indicará la conducta que han de seguir en el parlamento, en armonía con las necesidades del país y la urgencia que reclaman todas las cuestiones económicas.

Noticias.

Se dice que se trata de sustituir el actual uniforme de la infantería por otro

azul obscuro, y la teresiana por la gorra que en Cuba y Filipinas usaron nuestros oficiales.

—Según disposiciones del Emperador Guillermo de Alemania, se ha ordenado la vuelta á Europa de la escuadra de aquel Imperio, que se encuentra actualmente en las aguas de China.

—La prensa de Italia protesta en tonos enérgicos contra el Gobierno de la Sublime Puerta con motivo de un hecho que comunica un corresponsal desde Constantinopla. Dícese que detenido por la policía otomana un súbdito italiano por sospechas de ser agente del partido de jóvenes turcos, fué encerrado en una fortaleza y muerto en ella de un pistoletazo por el Gobernador de Galata, cumpliendo, según dijo éste, órdenes del Sultán. El cadáver fué después arrojado al Bósforo con una piedra atada al cuello.

—Ha fallecido el notable ingeniero Don Juan Ramón Aguilar, que desempeñaba el importante cargo de Jefe del personal de la Dirección de Obras públicas. Descanse en paz.

—Nuestro queridísimo amigo el comandante de Estado Mayor, D. Eladio López Vilches, más dos capitanes del mismo cuerpo, han sido nombrados para formar parte de la comisión científica que ha de llevar á cabo la delimitación de fronteras en las nuevas posesiones españolas del Río Muni y Río de Oro.

—Una terrible tormenta tiene arrasados los campos de la Puebla de Alcocer (Badajoz). El alcalde pide socorros.

—Se ha sentido un fuerte temblor de tierra en Turín (Italia).

—Un astrónomo inglés asegura que el sol mengua en diámetro, y por lo tanto en calor y fuerza, dos metros diarios. El mismo astrónomo dice que calcula en ocho mil seiscientos años para que el sol quede reducido á la mitad de su tamaño actual.

—Han salido para León, con motivo de asistir á las fiestas que se celebran en aquella capital por la inauguración de las obras de la catedral, los señores ministros de Instrucción pública y de la Guerra. Regresarán el jueves.

—Se habla que el Sr. Suárez Inclán ocupará la primera vicepresidencia del Congreso.

—Estos días se ha venido diciendo en algunos círculos políticos que en breve dimitirá el Sr. Barroso, gobernador civil de Madrid.

—De una de las vitrinas donde se guardaban preciosos bordados en la Exposición de Industrias de los Jardines del

Retiro, ha sido robado un precioso mantón valorado en 14.000 pesetas.

—Hablan de París que los boers son dueños de las llanuras en toda la extensión que abarca el amplio territorio en que se desarrolla la guerra, mientras que los ingleses dominan en algunos poblados y líneas ferreas. El generalísimo Kitchener, según la prensa alemana, dice que tendrá que abandonar sus posiciones, de no recibir nuevos refuerzos de Inglaterra.

—La Cámara de Suecia ha votado por gran mayoría el proyecto de ley estableciendo el servicio militar obligatorio. El máximo del tiempo será de un año.

—Repentinamente ha fallecido nuestro querido amigo del alma Mr. Sepres, corresponsal en Madrid del *Journal des Débats*, é ingeniero de la compañía del ferrocarril del Norte. Reciban sus hijos nuestro más profundo pésame.

—En los salones de la Cámara de Comercio se han reunido anoche varios representantes de los diversos partidos, quedando nombrada una comisión mixta de afectos á la Unión Nacional, republicanos, socialistas y del partido coalición democrática, acordando visitar á los Sres. Pí y Margall, Iglesias y Romero Robledo para manifestarles su decidido propósito de hacer una detenida información referente á las elecciones verificadas en Madrid y demostrar ante el Congreso su nulidad. Anoche mismo comenzó la comisión el examen de las certificaciones del distrito de Palacio, y de las 26 secciones de que se componen, encontró la Comisión 14 con grandes vicios de nulidad.

—Ha sido nombrado canónigo de la Colegiata de Alicante D. Pascual Llopis Pomares.

—La prensa de anoche y de esta mañana se ocupa extensamente de lo ocurrido en las elecciones de Agreda.

El periódico *El País* califica de un caso inaudito el que se hubiesen falsificado químicamente, dice, las actas, borrando con un reactivo las cifras primitivas y sustituyéndolas con otras.

En la mayoría de los habituales concurrentes al salón de conferencias del Congreso, se cree que se declarará grave el acta de Agreda.

—Ha llovido mucho estos días y continúa el tiempo metido en agua. El día templado.

No ocurre otra cosa. Suyo affmo.

EL CORRESPONSAL.

—¡Dios mío! Si nosotras pudiéramos llegar....

—Imposible. Las misiones católicas se encuentran en las intermediaciones de las ciudades más populosas y civilizadas.

—Sin embargo—objetó Flora,—de vez en cuando hacen sus exploraciones hasta las rancherías de los salvajes.

—Es cierto, y logran aumentar el número de los catacúmenos. ¿Pero hasta aquí cómo avanzar sin un buen contingente de soldados y estar en constante trato con tantos reyes como tribus se han levantado en todos estos terrenos incultos é inhospitalarios?

Siempre se sucedía una pausa cuando se trataba del desaliento.

El día era soberanamente hermoso: la bóveda celeste, profundamente azulada, recogía los rayos abrasadores del sol que, en dorados pabellones, refractaban sobre el terreno de un color de ocre tostado.

Habían pasado galopando sobre la hierba alta y espesa, que crecía entre los laberintos que formaban los troncos verdosos del baobal, multitud de cebras, alarmando á la duquesita, Araceli y Berta, que entonces se encontraban orando arrodilladas ante la cruz.

La noche antes se había acordado continuar el viaje hasta encontrar alguna cabaña, cuyos moradores pudieran facilitar noticias de la inmediata residencia de la cadena de esclavos, para saber si allí se hallaba Gustavo, aun á trueque de morir por los machetes, lanzas y azagayas de los súbditos del sultán estrangulado.

El perro salió ladrando desaforadamente detrás de las cedras, que parecían furias huyendo de su perseguidor.

Berta, en pos del camino, traspuso el frondoso dosel del baobal é inmediatamente, y como picada por una víbora, retrocedió llena de espanto, gritando con toda la fuerza de sus pulmones:

—¡Venid! ¡Corred inmediatamente!

—¡Gran Dios!—exclamó aterrada la aventurera.

—Nuestra muerte es inmediata é inevitable—replicó Araceli, anegados sus preciosos ojos por el llanto.

Alarmadas las españolas, salieron al campo libre y fuera del frondoso follaje del árbol que las cobijaba.

En los transparentes espacios, bañados por los resplandores vívidos de la luz solar, se mecía majestuosamente un globo magnífico, que parecía un punto opaco que avanzaba entre estalactitas de fuego y rodeado por el éter brillantísimo.

Las damas parecían atónitas. De pronto lanzaron un grito de infinita alegría, al mismo tiempo que caían de hinojos, exclamando:

—¡Dios mío! ¡Dios mío!

—¡Viene en nuestro auxilio el padre Antonio!

Las tres viajeras, á pesar de los deslumbradores rayos solares, fijaron sus pupilas en el espacio y, unidas por la inmensa emoción que las sobrecogía, contemplaban con supremas ansiedades las imperceptibles evoluciones del aerostato.

El globo parecía detenido en el cénit.

La aventurera agitó los brazos en dirección á la altura, acaso esperando ser vistas por los aeronautas, que acaso tripulaban el mongolfier y navegaban por los aires.

Araceli, en el paroxismo de la alegría, agitó el sombrero roto de palma que cubría su cabeza y exclamaba:

—¡El padre Antonio! ¡El padre Antonio!

—Dios es el que nos lo envía. ¡Bendito sea!

La negra, que apenas comprendía el misterio que para ella pudieran tener las manifestaciones de las europeas, unió sus gritos á los de sus compañeras de infortunio, manifestando:

—Pues si llegan á salvarnos por los aires, ¡Dios sea alabado!, que así lo ha dispuesto en su infinita sabiduría.



El Sr. Doval, a favor del Sr. Doval; llamado por el distrito, a favor del Sr. Doval; llamado por el distrito, a favor del Sr. Doval...

CORTÉS Y SUAÑA

La prensa de Madrid de estos días, representada por El Imparcial, El Liberal y otros estimados colegas, nos sorprende dolorosamente con la noticia del fallecimiento del ilustre hijo de Salamanca, D. Luis Cortés y Suaña...

BOLETIN OFICIAL

En el número correspondiente al lunes último se publican las siguientes disposiciones: Circular del Gobierno civil recordando que el mes de mayo...

Actas de recuento de ganados, apéndices de amillaramiento para rústica y urbana, declaraciones de alta y baja para ambos conceptos...

Ecos y noticias. IMPRESOS

Inauguración de luz eléctrica.—El domingo último, según teníamos anunciado, se celebró con toda solemnidad la inauguración del alumbrado eléctrico producido por la maquinaria instalada en la fábrica de harinas de los Sres. Viuda de Vición é hijos.

Tren especial.—Con motivo de la corrida de novillos que se celebrará en esta capital el domingo próximo, día de la elección de senadores...

El martes por la noche dió corriente la nueva fábrica de alumbrado eléctrico, y los comercios de la calle del Collado que se han suscritos con la nueva empresa se veían espléndidamente alumbrados...

En el tren correo del lunes último marchó para Madrid nuestro estimado amigo D. Celestino de Córdoba, y en el del martes lo verificó el Sr. D. Gerardo Doval.

D. E. P. El día 27 del actual falleció en Arévalo nuestro estimado amigo D. Vicente Ramírez, que era muy apreciado en dicho pueblo.

Por falta de espacio no podemos publicar íntegra la carta que nos dirige el señor alcalde de Castilleja, nuestro estimado amigo don Felipe Cereceda, para rectificar los datos de la desgracia ocurrida en una perra de ganado lanar...

Resulta, pues, que en el momento de caer la chispa quedaron medio asfixiadas las cabezas de ganado que se consignaron en EL AVISADOR, correspondiente al 23 del actual; pero después el ganado fué recuperando la vida y afortunadamente para el dueño, solo murieron ocho cabezas.

Para las dispepsias, diarreas y disenterias en niños y adultos, tómese el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta.

El próximo domingo 2 de Junio tendrá lugar en la plaza de esta capital una corrida de novillos, si el tiempo no lo impide...

Nuestro estimado amigo D. Andrés Carnicero, Secretario del Ayuntamiento de Castejón del Campo, y su esposa doña Sebastiana de Diego lloran la muerte de su hija Faustina...

Nos asociamos al dolor que experimentan dichos señores por tan sensible pérdida.

Desde el día 1.º de Junio próximo queda abierto el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y pasivas que cobran sus haberes por la Depositaria Pagaduría de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Según nos refieren, el 23 del actual fué sorprendido D. Emilio Berzosa en el camino de Navaleno, por ocho hombres armados de revólveres, cuchillos y otras armas blancas...

Al amenazarle un individuo pudo el Sr. Berzosa arrebatarse el revólver y entonces recibió un golpe en la cabeza que le hizo caer al suelo.

El juzgado entiende en el asunto, y el médico forense Sr. Guisande salió ayer para Navaleno.

Por hoy no podemos dar más detalles.

Juicio por Jurados.—El lunes último, 27 del actual, tuvo lugar en la Audiencia provincial la vista ante el jurado de la causa seguida á Matías Esteras como presunto autor de una puñalada en el vientre, causada á Celestino Lozano...

A las cinco de la tarde terminó su discurso el Sr. Doval y hecho el resumen de los debates por el Presidente Sr. García Cuevas, el jurado se retiró á deliberar, y á la única pregunta que se le hizo sobre si Matías Esteras era culpable, ecótera, contestó aquél que no.

En el acto el Fiscal de la Audiencia pidió revisión de la causa por nuevo jurado y la Sala así lo acordó.

El martes por la noche dió corriente la nueva fábrica de alumbrado eléctrico, y los comercios de la calle del Collado que se han suscritos con la nueva empresa se veían espléndidamente alumbrados...

En el tren correo del lunes último marchó para Madrid nuestro estimado amigo D. Celestino de Córdoba, y en el del martes lo verificó el Sr. D. Gerardo Doval.

D. E. P. El día 27 del actual falleció en Arévalo nuestro estimado amigo D. Vicente Ramírez, que era muy apreciado en dicho pueblo.

Por falta de espacio no podemos publicar íntegra la carta que nos dirige el señor alcalde de Castilleja, nuestro estimado amigo don Felipe Cereceda...

Resulta, pues, que en el momento de caer la chispa quedaron medio asfixiadas las cabezas de ganado que se consignaron en EL AVISADOR, correspondiente al 23 del actual...

Para las dispepsias, diarreas y disenterias en niños y adultos, tómese el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta.

El próximo domingo 2 de Junio tendrá lugar en la plaza de esta capital una corrida de novillos, si el tiempo no lo impide...

Nuestro estimado amigo D. Andrés Carnicero, Secretario del Ayuntamiento de Castejón del Campo, y su esposa doña Sebastiana de Diego lloran la muerte de su hija Faustina...

Nos asociamos al dolor que experimentan dichos señores por tan sensible pérdida.

Desde el día 1.º de Junio próximo queda abierto el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y pasivas que cobran sus haberes por la Depositaria Pagaduría de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Según nos refieren, el 23 del actual fué sorprendido D. Emilio Berzosa en el camino de Navaleno, por ocho hombres armados de revólveres, cuchillos y otras armas blancas...

Al amenazarle un individuo pudo el Sr. Berzosa arrebatarse el revólver y entonces recibió un golpe en la cabeza que le hizo caer al suelo.

El juzgado entiende en el asunto, y el médico forense Sr. Guisande salió ayer para Navaleno.

Por hoy no podemos dar más detalles.

preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Damont. 20 céntimos número.—19 pesetas suscripción al año, Plaza del Progreso, 1, Madrid.

COMUNICADO

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: De su reconocida amabilidad y cortesía espero d'abida en las columnas de su ilustrado periódico á las líneas siguientes: De V. atento s. q. l. b. l. m.

Del mismo modo que se produce el vapor, lenta y continuamente, en la tranquila superficie de un lago, ó en la rizada de un mar, y sustrayéndose á las capas inferiores de la atmósfera se eleva y se coloca en aquellas que corresponden á su propia densidad...

En esa peregrinación del cautivo candidato, recorriendo los pueblos del Distrito, sus modestas peroraciones han llevado por norma, siempre y en todo caso, exponer el programa político que había de servirle de guía si resultaba elegido, anatematizando cuanto pudiera ser causa de desprestigio del sufragio universal...

Nuestras predicaciones fueron siempre garantía de nuestros deseos; que no fuimos con dinero prestados al 4 por 100 al mes ostentando una posición independiente—condición en nuestro concepto de gran monta y en la que debían meditar los electores cuando de la elección de sus representantes se trataba...

Indignación despierta y censura merece quien, por el amaño y la falsedad, prostituye é indignifica el sagrado derecho por el que el ciudadano interviene cerca del Estado...

El creciente favor que el público viene dispensando al Diccionario Popular Enciclopédico, cuyo cuaderno 48 hemos recibido, justifica el interés que para todas las clases tiene una obra en la que con el mayor celo se definen y detallan las palabras para su más completa inteligencia.

Dicha obra se publica por cuadernos de 16 páginas, á tres columnas, siendo su precio 80 céntimos. Los pedidos á D. Pedro García, Madera, 12, Madrid.—Apartado de Correos, número 259.

Alrededor del mundo.—El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el cuadro de Palmariol, Junco al piano, y publica, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados: «Recuerdos de periodistas (Ardentis); «El primer gran descubrimiento del siglo XX (El áere sólido) «Lo que vale una victoria; «Los cérdos y los toros de Avila; «Las medicinas de los canarios; «¿Hace frío en el polo?; «Los perros militares; «¿Aquila el espejo?; «La guerra á los mosquitos; «Para combatir á los submarinos; «Un veneno, remedio de la pulmonía; y las acostumbradas secciones de «Averiguarlo universal; «Preguntas y respuestas; «Problemas; «Recetas; etcétera.

El mismo número contiene el duodécimo pliego encuadernable de LAS MIL Y UNA NOCHES, con

preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Damont. 20 céntimos número.—19 pesetas suscripción al año, Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Muy señor mío y de mi consideración más distinguida: De su reconocida amabilidad y cortesía espero d'abida en las columnas de su ilustrado periódico á las líneas siguientes: De V. atento s. q. l. b. l. m.

Del mismo modo que se produce el vapor, lenta y continuamente, en la tranquila superficie de un lago, ó en la rizada de un mar, y sustrayéndose á las capas inferiores de la atmósfera se eleva y se coloca en aquellas que corresponden á su propia densidad...

En esa peregrinación del cautivo candidato, recorriendo los pueblos del Distrito, sus modestas peroraciones han llevado por norma, siempre y en todo caso, exponer el programa político que había de servirle de guía si resultaba elegido, anatematizando cuanto pudiera ser causa de desprestigio del sufragio universal...

Nuestras predicaciones fueron siempre garantía de nuestros deseos; que no fuimos con dinero prestados al 4 por 100 al mes ostentando una posición independiente—condición en nuestro concepto de gran monta y en la que debían meditar los electores cuando de la elección de sus representantes se trataba...

Indignación despierta y censura merece quien, por el amaño y la falsedad, prostituye é indignifica el sagrado derecho por el que el ciudadano interviene cerca del Estado...

El creciente favor que el público viene dispensando al Diccionario Popular Enciclopédico, cuyo cuaderno 48 hemos recibido, justifica el interés que para todas las clases tiene una obra en la que con el mayor celo se definen y detallan las palabras para su más completa inteligencia.

Dicha obra se publica por cuadernos de 16 páginas, á tres columnas, siendo su precio 80 céntimos. Los pedidos á D. Pedro García, Madera, 12, Madrid.—Apartado de Correos, número 259.

Alrededor del mundo.—El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el cuadro de Palmariol, Junco al piano, y publica, entre otros, los siguientes artículos, casi todos ilustrados: «Recuerdos de periodistas (Ardentis); «El primer gran descubrimiento del siglo XX (El áere sólido) «Lo que vale una victoria; «Los cérdos y los toros de Avila; «Las medicinas de los canarios; «¿Hace frío en el polo?; «Los perros militares; «¿Aquila el espejo?; «La guerra á los mosquitos; «Para combatir á los submarinos; «Un veneno, remedio de la pulmonía; y las acostumbradas secciones de «Averiguarlo universal; «Preguntas y respuestas; «Problemas; «Recetas; etcétera.

El mismo número contiene el duodécimo pliego encuadernable de LAS MIL Y UNA NOCHES, con

UN CASO LAMENTABLE

Durante una visita que hice al Sr. D. Joaquín García Rubio, de Madrid, Mondizábal, 66, bajo, derecha, supe en qué lamentable estado había pasado varios años de su vida. Me hallé atacado, me dijo, desde mucho tiempo, de una parálisis que me había completamente aniquilado. Según la opinión de los médicos que me visitaron, esta enfermedad fué efecto de una debilitación nerviosa extremada; y tuve la prueba absoluta de su diagnóstico en los resultados obtenidos por el tratamiento de las Píldoras Pink, que he seguido y el cual ha restablecido completamente mi salud.

En las enfermedades que provienen de debilitación de los nervios, los efectos de dichas píldoras son sorprendentes y se obtienen complejas curas. Son, sin la menor duda, el mas enérgico regenerador de la sangre, y por esta razón curan la anemia, la clorosis, la neurastenia, el reuma y la sciática; devuelven tanto al hombre como á la mujer, atacados de debilitación general, y á cualquier edad que hayan llegado, nuevas fuerzas y grande energía.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja, ó veintidós pesetas las seis cajas.

Algunos, colocados en mi lugar, despreciarían esas especies vertidas con el fin que al lector no ha de ocultarse, pero en los momentos actuales me debo, antes que á mí á los que me han prodigado sus simpatías, y sería un ingrato si los dejase huérfanos de toda defensa y bajo el peso de ciertas impugnaciones que por sentirías sus autores en su propia conciencia tienen la osadía de aplicarlas á los demás.

En esa peregrinación del cautivo candidato, recorriendo los pueblos del Distrito, sus modestas peroraciones han llevado por norma, siempre y en todo caso, exponer el programa político que había de servirle de guía si resultaba elegido, anatematizando cuanto pudiera ser causa de desprestigio del sufragio universal. Y hay que confesar con to la sinceridad y buena fe que en todos los pueblos en que se demandó hospitalidad para escuchar sus palabras fué atendido con solicitud extrema, á excepción de en uno, uno solo, en que el compromiso era, sin duda, tan grande que estaba por encima de los más rudimentarios principios de cortesía y urbanidad. Esta excepción hemos de suponer que obedeció á la obsesión y no al raciocinio, pero quien por obcecación obra y la razón abandona, comiseración merece si así se perjudica, mas en responsabilidad incurrir si á los demás alcanza.

Nuestras predicaciones fueron siempre garantía de nuestros deseos; que no fuimos con dinero prestados al 4 por 100 al mes ostentando una posición independiente—condición en nuestro concepto de gran monta y en la que debían meditar los electores cuando de la elección de sus representantes se trataba—no detentamos las sagradas arcas depósitos de los ahorros obtenidos á costa de sacrificios y trabajos, no escanciamos las bolsas de nuestros amigos para, con sus caudales, sobornar á los electores en forma de oferta, préstamo ó dádiva, convirtiendo el distrito en repugnante mercado donde hubieron de cotizarse á bajo precio la dignidad humana y la conciencia pública. No hemos rasgado la investidura de nuestro crédito dejando aquí un guiñapo y allá un andrajó.

Indignación despierta y censura merece quien, por el amaño y la falsedad, prostituye é indignifica el sagrado derecho por el que el ciudadano interviene cerca del Estado, pero antes de prejuzgar los hechos cuando están bajo la sanción de los tribunales de justicia, debiera haberse fijado el Corresponsal de EL AVISADOR en los autores de la extracción de votos de las urnas; en los que, sin repugnancia alguna, hacían figurar en las listas de los votantes á personas que no estuvieran en las localidades respectivas el día 19; debía haberse fijado en los que, con actitud amenazadora, al frente de su candidato, coartaban la acción de defensa de su contrario no permitiéndole ejercer su derecho. Debía haberse fijado en que el día 23, en el escrutinio general, se constituyó una mesa en la que todos los Secretarios escrutadores eran partidarios del Sr. Seguí y en que éstos, después de hacer una proclamación acta por acta en público y á viva voz y después de haber rectificado la suma total de los votos obtenidos y cuando ya se había hecho la proclamación del diputado, se resistieron á levantar el acta correspondiente con excusa ó pretexto de un acta equivocada que apareció después del escrutinio y que pudo ser muy bien sastrada por mano hábil con intención manifiesta.

No estuvo, no, la prudencia en este caso en los partidarios del Sr. Seguí, que adoptaron desde el primer momento una actitud amenazadora y provocativa, como si la prudencia aconsejase la provocación y la amenaza. Nuestra serenidad y buen juicio hicieron que en aquellos momentos no se adoptasen medidas de energía que pudieran haber sido causa de algún conflicto, que hubiéramos sido los primeros en lamentar.

Fuerza será que los tribunales emitan su fallo, que esperamos con la tranquilidad del que tiene la conciencia de sus acciones, y cuando aquél sea conocido, entonces podrá el repetido corresponsal hacer los comentarios que crea más pertinentes para informar á la opinión pública. Entre tanto, bueno será reservarse la emisión de prejuicios, y á ella le invito á fin de cortar de raíz una polémica por él iniciada que podría revestir carácter personal y á la que, por mi parte, doy término con estas líneas.

G. DOVAL.

Soria 23 de Mayo de 1901.

ANUNCIOS

Después de comer, una copita de Licororo HENRI GARNIER & C.º-Pasajes (Guipúzcoa)

FERROCARRIL DE OLVEGA

Habiéndose reanudado los trabajos de construcción de dicho ferrocarril en la sección de Agreda, en donde se ha de dar gran impulso á las obras, se admiten en ellas á los trabajadores que quieran tomar parte, y al trabajador que sepa su obligación y defienda el jornal se le pagará á diez reales diarios.

INGRESO EN HACIENDA

Dispuesta por Real decreto de 8 del mes actual la provisión mediante examen libre, de todas las vacantes de oficiales de quinta clase, todas con el sueldo anual de 1500 pesetas, que existan en la actualidad y ocurran en lo sucesivo en todas las dependencias centrales y provinciales dependientes del Ministerio de Hacienda, en breve quedarán establecidos clases preparatorias en esta capital, á cargo del tenedor de libros de la Delegación, D. Antonio Carrillo de Albornoz, al que pueden dirigirse los interesados que deseen optar á dichas plazas, para obtener cuantos antecedentes juzguen necesario adquirir.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA SOBRESTANTES DE OBRAS PÚBLICAS

Preparación completa para las oposiciones al Cuerpo de Sobrestantes de obras públicas que, según Real orden de 12 de Septiembre de 1900, han de celebrarse todos los años en el mes de Enero.

RELOJERÍA DE JOSE PUYUELO

Grandes existencias en relojes de pared, bolsillo y despertadores de todas clases. Composturas garantizadas. Se colocan gratuitamente las veinticuatro horas.





GRAN DESTILERÍA Á VAPOR

LA MÁS IMPORTANTE DE EUROPA

HENRI GARNIER & C.

CASAS EN FRANCIA

Fundadas en 1485

COGNAC Y PARIS

PASAJES (Guipúzcoa)

PRODUCTOS ESPECIALMENTE RECOMENDADOS

CASAS EN ESPAÑA

Establecidas desde 1873

HARO Y ALICANTE

LICORORO

DIGESTIVO SIN RIVAL

ABSINTHE  
AMER GARNIER  
BITTER GARNIER  
KINARDOA

COGNAC

MARCA TRES ESTRELLAS  
EXTRA Y FINE CHAMPAGNE

RON SAN PABLO  
ANIS DEL CANTABRO  
JARABES  
de todas clases.

ANISETE

SUPERFINO

Pedirlos en todos los Casinos, Cafés, Fondas, Confiterías y Ultramarinos.



DEPOSITO GENERAL  
Sr. Vinda de RAFAEL ROMERO JEREZ

Tónico-Genitales del Dr. MORALES

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, de la espar-  
**IMPOTENCIA** matutina y esterilidad.  
Cuentan 31 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 80 reales caja, y se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales.—Carretas, 39.—Madrid.  
En Soria, J. Morales, sucesor de Calanorra

Cocinas económicas portátiles

ALIMENTADAS POR PETRÓLEO

comodidad, prontitud, aseo

NINGUN OLOR, NINGUN PELIGRO

HORNOS Y HORNILLOS DE TODAS CLASES

COCINILLAS PARA CAMPO, VIAJE, CACERIAS, ETC.

Precios excepcionales.

De venta en todas las lampisterías, ferreterías y bazares de la provincia.

„ESTOMACALINA“

ALFAGEME

Curación pronta y radical de las enfermedades del estómago é intestinos; «prodigiosos sus efectos»; la clase médica lo prescribe; tomando una sola botella se consigue en la «mayoría de los casos» la curación, á diferencia de otros hoy en boga, que sólo alivian y, por lo tanto, exigen un gasto continuo; *próbad y comparadlos.*

La ESTOMACALINA ha sido ensayada en los hospitales de Madrid, habiendo obtenido un éxito indiscutible por lo patente, debido á lo cual las eminencias médicas que en ellos prestan sus servicios la recomiendan hoy á su clientela particular, que es la mejor garantía para los enfermos.

PRECIO: 4 pesetas frasco.

DEPÓSITOS: FARMACIA DE ALFAGEME, Conde de Romanones, 8 y 10.—G. GARCIA, Capellanes, 1, Madrid y prales. farmacias.

En Soria: DON JOSÉ MORALES; Farmacia.

LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios y explosiones

Á PRIMA FIJA

Capital social 20.000.000 rs. vn.

33 años de existencia

Domicilio social.—Dormitorio de San Francisco, 5.—BARCELONA.

Comisionado principal de la provincia de Soria

SANTIAGO GIL HERNÁNDEZ

Plaza de Herradores, 2; comercio y Numancia, 6, pral.

SORIA.

Esta Sociedad acaba de firmar un contrato con la «Mútua de incendios de casas en Soria» según el cual, y á contar desde esta fecha, asume todos los riesgos de la misma. Esta importante operación demuestra la confianza que su capital social y su reconocido crédito ha inspirado á todos los socios de la «Mútua de Soria» haciéndoles acudir (con el reaseguro en una Sociedad de la importancia de «La Catalana») á remediar los inconvenientes que la mutualidad ofrece á las pequeñas agrupaciones.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA, THES

50 Necempensas Industriales

DEPOSITO GENERAL

CALLE MAYOR, 18 Y 20

MADRID

SASTRERIA MODELO

ESTEBAN VALERO

Después de haber pasado los tres últimos años en las capitales de Valencia y Madrid, donde ha adquirido los completos y generales conocimientos que exige su profesión para ser un maestro, pone en conocimiento del público que desde el día 1.º del actual, le ofrece su taller provisional en la Plaza de San Esteban, número 4, principal izquierda, entretanto encuentra un local que reúna las condiciones para el fin que se propone.

Garantizará el trabajo y confección de las prendas y muy especialmente en las de etiqueta y talares, siendo su propósito ver si puede anular esas frecuentes visitas que vienen haciendo á Soria otros sastres de fuera de ella.

PLAZA DE SAN ESTEBAN, NÚM. 4. SORIA.

SASTRERIA CON GÉNEROS

A. PASTOR (EL RIOJANO)

Collado, 45.—SORIA.—Collado, 45.

Con grandes existencias en géneros de reciente fabricación, de la mayor novedad y del mejor resultado—nada de saldos que la experiencia me ha demostrado que lo dan pésimo—ofrezco á mis numerosos favorecedores y al público en general, mayor economía que cualquiera otro en los géneros y en la confección de las prendas, que todos han podido apreciar y que mejoro de día en día con todos los adelantos y perfeccionamientos del arte.

Doy las mejores facilidades para el pago, que puede hacer el parroquiano, antes ó después de la entrega de las prendas ó á plazos, previo convenio con la casa al hacer el encargo.

Visítad mi establecimiento y os convenceréis de la economía en los precios y la elegancia en la confección.

45, Collado, 45.

BRUNO UGARTE ANDRÉS

Armero y grabador.

NUMANCIA, 11, SORIA

Se hacen toda clase de grabados y sellos de metal, y se facilitan sellos de caucho oficiales, comerciales y particulares con escudos, alegorías ó emblemas en aparatos automáticos, cajas metálicas, nikeladas ó de madera barnizada, facsímiles, numeradores, calendarios con ruedas móviles, á mano ó automáticos, págueses, agregados para las letras de cambio, monogramas, membrones en cajas nikeladas de bolsillo, relojes, medallones, diges, etc., lapiceros á cuatro usos pluma, lapicero, sello para laca y de caucho.

Tintas especiales en frascos de todos tamaños para los sellos de caucho y metal.—Tampones perpatuos en todos colores.

Especialidad en tinta negra para marcar ropa, de la renombrada Casa de Lyon (Paris) que jamás se borra ni quema, la que puede emplearse con sellos de caucho.

dió

PROBLEMAS DE ARITMÉTICA  
por  
DON VICENTE DEL PRADO

15 cént. ejemplar, 150 pesetas docena. Librería de V. Tejero. Collado, 54, Soria.

**MADRES** SALES GALACTÓGENAS  
del Doctor KLEIN  
Para aumentar y mejorar la leche de las mujeres que crian.  
Los niños crecen más robustos y les facilita la dentición.

INHALADOR „SOMMA“

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR „SOMMA“, consigue este resultado llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, laringitis simples, granulosas, ulcerosas, difterias, etc., etc. Al INHALADOR „SOMMA“ acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1; F. Gayoso, Arenal, 2 y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como ineficaz y peligrosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias sueltas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso curar la hernia y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO. El aparato, además de contenido, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y éstos con nueva vitalidad se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELÉCTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprar el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

25.000 pesetas

se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

para promover la salida del cabello é impedir su caída, evitar las canas, humores y enfermedades de la cabeza.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo, certifican y justifican sus prodigiosos resultados. Eminencias médicas dicen que usando diariamente ó cada dos días el Céfiro de Oriente-Lillo, es imposible quedarse calvo, por ser el tónico y antiséptico más poderoso que se ha conocido.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere.

El uso de un solo frasco basta para adquirir la confianza entera del consumidor.

El Céfiro de Oriente-Lillo nada tiene de común con esa multitud de petróleos, aceites, pomadas y demás específicos que tienen la pretensión de regenerar y conservar el cabello, no teniendo más propiedades que las de dejar el cabello grasiento y húmedo, ensuciando la cabeza y produciendo al mismo tiempo un olor desagradable.

El Céfiro de Oriente-Lillo no mancha ni ensucia, y su perfume es grato, delicioso y suave, por lo cual está adoptado por todas las personas de gusto delicado, elegantes, finas y de buen tono, para la conservación del cabello, higiene de la cabeza y hermosura de la cabellera.

De venta en todas las buenas perfumerías, bazares, droguerías, farmacias y peluquerías del mundo.

Único punto de venta en Soria: Farmacia de D. Fernando Peña (sucesor del doctor Monge), calle de Marqués del Vadillo, número 10 (antes Postigo).

9-9

SOLUCION BENEDICTO  
de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, ascrofulismo, etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias y en Soria Sr. Morales Orantes.